

MEMORANDUM.

Plataforma. Seria bueno limar el articulado que se reproduce en la nueva para ponerlo de acuerdo con el avance de la legislación, en materia de hogares seguros, escuelas, Ley Municipal, etc.

La declaración que desea Valdejuly es peligrosa si no se frasea debidamente.

Mi opinión es que como inciso segundo del proyecto de plataforma, podriamos insertar las palabras de mi discurso ante el Secretario de la Guerra que publicó "The Times" of New York, o sea el parrafo final de la pagina 5 del panfleto. Asi tendríamos logicamente expuesto el problema:

1. Rechazamiento de todo sistema colonial y aspiración á la soberania de nuestro Pueblo

2. Declaración de que ^{aspiramos} ~~aspiramos~~ a dicha soberania fuera de la Unión si existiera una barrera inseparable, pero que aspiramos a obtenerla dentro de la Unión por estimar que no existen tales barreras.

3. Consagración de la aspiración a la estadidad.

Me parece que esto satisfaria aun a los mas radicales y en el fondo no es radical, pero sirve para dar énfasis al rechazamiento del coloniaje.

Pactos: Entiendo que una resolución declarando:

1. Que no tenemos pacto alguno actualmente;

2. Que no somos opuestos a entrar en inteligencias con agrupaciones politicas de ideales afines al nuestro para acelerar la solución de nuestro status politico y resolver nuestros problemas economicos y sociales y en especial el educativo y sanitario.

3. Que se dan plenos poderes a este efecto al Comité Territorial (o a una comisión compuesta de _____

_____ facultandole para que abra negociaciones discuta y convenga bases y concierte iniciativas y acciones

comunes, con sujeción a la aprobación de la Asamblea.

Resolución en relación con Towner: Me parece suficiente que la Asamblea haga suyas el voto disidente de la minoría del Senado presentado por mi, y el discurso de Martinez Nadal sobre el mismo tema. En este mismo orden de ideas, sería conveniente considerar si la Asamblea al igual que el Comité Territorial debe endosar mi discurso ante el Secretario de la Guerra.

Gobernador electivo: Recuerdese que este es plan Republicano. Antes que los Unionistas hablaran de esto, lo había presentado yo a la Asamblea Republicana constituyente en un proyecto de plataforma que fue aprobada por la Asamblea. Además podríamos (como medida de conciliación) consignar que la elección sería por la Asamblea legislativa y que el Presidente tendría el poder de desaprobado la elección y además el poder de destitución. Esta es idea de Parra y me gusta porque establece el celebre nexo que tanto echábamos de menos el Doctor Barbosa y yo.

Nuevo Comité Territorial: Creo que yo debo presentar a la Asamblea la renuncia del Comité Territorial en pleno y debe procederse a elegir uno nuevo.

Reglamento: Sería conveniente que la Comisión nombrada se ocupara del asunto, o bien que la Asamblea diera amplias facultades al Comité Territorial para aprobar un Reglamento y ponerlo en vigor, conservando lo substancial ~~el~~ del vigente.

Endoso de la administración de Harding: Esta es materia para ser considerada. Tal vez sea mejor dejar el asunto en suspenso.

Incorporación: Me parece que a ser posible no debería discutirse el asunto.